



BOLETÍN 422

Ixmiquilpan, Hgo., a 26 de julio de 2019.

Voces ciudadanas y combate a la corrupción, prioridades en foros de consulta a ley municipal

Durante la inauguración de los trabajos del Foro de Consulta para la Reforma a la Ley Orgánica Municipal, en Ixmiquilpan, Hidalgo, la diputada por ese Distrito, Lucero Ambrocio Cruz, dijo que las autoridades en los ayuntamientos y los ciudadanos deben ser los protagonistas de la labor de reformas a la reglamentación, porque las voces que deben ser consideradas son las de los interesados, los principales afectados por las políticas en las regiones donde viven.

No es la primera vez que se habla de los problemas en los ayuntamientos, pero sí la primera vez que se consideran todas las opiniones, porque la visión de este Grupo Legislativo, de Morena, es que no se puede legislar si no se conocen las opiniones de los principales interesados.

Es hasta este momento que se realizan consultas y foros, para que las diversas opiniones sean vertidas en una nueva reforma de la Ley Orgánica Municipal. “No podemos, como legisladores, hacer una reforma en la que nosotros seamos los únicos partícipes. En los recorridos que estamos realizando ese es el llamado. Este es el momento de verter estas opiniones para llevarlas al Congreso y a la práctica”, dijo la diputada. Explicó asimismo que Morena se ha preocupado por estar en todos los municipios y en todos los distritos.

La diputada Tatiana Ángeles dijo por su parte que la reforma que se plantea ahora tiene un tinte diferente: venimos como una gran escucha, a oír todas las voces, no queremos hacer una ley detrás del escritorio sino tomar en cuenta efectivamente el planteamiento de todos los ciudadanos y cumplir efectivamente el mandato que nos entregaron, para que los beneficios lleguen a cada rincón del estado.

Nos hemos sumado al cambio que representa la Cuarta Transformación, y que haya una verdadera rendición de cuentas. Que se transparenten las acciones de todos los órdenes de gobierno, por eso nos hemos comprometido a garantizar leyes como la Ley Orgánica del Congreso del Estado, cuya forma actual pertenece al régimen anterior; lo que tiene que cambiar, el poder legislativo debe ser equilibrado también, y que la voz de los ciudadanos se garantice.



En otros foros se ha mencionado la necesidad de segmentar los municipios, pues no es lo mismo considerar Pachuca o El Cardonal, sus diferencias son muy grandes, dijo. Este y otros temas igualmente importantes, como el papel de los regidores, la corrupción y rendición de cuentas como prioridad se estarán abordando en estas mesas de trabajo, detalló Ángeles Moreno.

Que la Cuarta Transformación llegue a todos los rincones del estado de Hidalgo y que en unos años podamos ver los frutos de este trabajo en nuestros hijos, expresó como pensamiento final a su alocución.

Lucero Ambrocio Cruz, diputada por Ixmiquilpan; Lisset Marcelino Tovar, del Distrito VII Mixquiahuala; Tatiana Tonantzin P. Ángeles Moreno, del Distrito VIII Actopan; Rosalba Calva García, del Distrito II Zacualtipán, regidores de distintos municipios, representantes de presidentes municipales, público interesado estuvieron organizados en las mesas de trabajo: Transparencia, rendición de cuentas, participación ciudadana y combate a la corrupción; Funcionalidad de la administración pública municipal; Administración pública centralizada del municipio; Desarrollo sustentable municipal; Seguridad pública y protección civil, Derechos, participación e inclusión de los pueblos indígenas.

La corriente municipalista, señaló en su oportunidad José Luis Gutiérrez Cureño, presidente del Consejo Consultivo de la Asociación de Autoridades Locales de México (AALMAC), es una nueva visión en un nuevo contexto: lo que se haga en Hidalgo y su ley orgánica va a influir en las reglamentaciones de todo el país.

Las personas que votaron por el cambio requieren ser escuchadas. Ya la reforma federal permitía que los ayuntamientos se escucharan, ahora es tiempo de que se trabaje en todos los ámbitos. Mientras los ayuntamientos no hagan funcionar las comisiones de Cabildo van a perder la riqueza de los ciudadanos, porque si no escuchan ni cumplen lo que ofrecieron obtendrán frustración, enojo y molestia, lo cual afectará, principalmente, la recaudación.

A la inauguración de esta fase de los foros, en Ixmiquilpan, asistieron también el presidente municipal de Chilcuautla, Genaro Trejo Martínez; el secretario general del municipio de El Cardonal, Manuel Roque Peña, así como regidores de Ixmiquilpan y Santiago de Anaya.

